



Comunicado de Prensa No. 110-10  
México, DF, 7 de mayo de 2010

## Condiciones de lluvias normales para el periodo mayo-octubre

- En el noroeste y noreste del país, así como en la Península de Baja California se esperan precipitaciones pluviales ligeramente por arriba de lo normal
- Prevén ligeros déficits en Baja California, algunas regiones del centro de Sinaloa, Durango, Coahuila y Oaxaca.

Las condiciones de lluvias que prevalecerán este año en el territorio nacional estarán dentro de los márgenes considerados normales, afirmó Valentina Davydova Belitskaya, representante del Servicio Meteorológico Nacional (SMN), luego de que especialistas en climatología de todo el país alcanzaran un consenso durante el Décimo Octavo Foro de Predicción Climática para la República Mexicana.

Davydova Belitskaya precisó que, en general, para el período mayo-octubre se esperan condiciones normales de precipitación para la mayor parte del territorio nacional. Únicamente en el noroeste y noreste del país, así como en la Península de Baja California se espera un régimen de lluvias ligeramente por arriba de lo normal.

La especialista del SMN destacó que dadas las condiciones actuales sobre la presencia del fenómeno El Niño y su posible retiro durante las siguientes semanas, se podría esperar un establecimiento tardío de la temporada de lluvias especialmente en la Península de Yucatán.

Asimismo, detalló las predicciones mensuales para la temporada de lluvias en la República Mexicana y para mayo, preciso, se esperan condiciones de normal a por debajo de lo normal en la región costera del Golfo de México, la Península de Yucatán y sur del país. En el resto del territorio, las condiciones esperadas son normales.

En junio se esperan condiciones de normal a por debajo de lo normal en la mayor parte del país, sobre todo en la región del Noroeste, particularmente en Baja California Sur; en el centro del país, en San Luis Potosí, Hidalgo, Tlaxcala, Estado de México y Querétaro; así como en los estados de la región del Golfo de México, Chiapas y Tabasco.

Para julio, dijo, las condiciones se esperan normales en la mayor parte del país. Sólo en los límites de Chihuahua, Coahuila y Durango se esperan condiciones de normal a por debajo de lo normal mientras que en el norte de Sonora, la región central del país así como en el sur se esperan condiciones de normal a por arriba de lo normal.

De acuerdo al consenso alcanzado por los especialistas, señaló Davydova, en agosto las condiciones de lluvias irán de normal a por arriba de lo normal en los estados del noreste, centro y occidente del país, así como en la costa sur, Chiapas y Tabasco. Únicamente se espera un ligero déficit de lluvias para Chihuahua, Coahuila y el norte de Durango. En el resto del país se esperan condiciones normales.

Para septiembre, remarcó, se esperan condiciones húmedas en el Norte y Noroeste del país, condiciones secas en Baja California y el resto del país dentro del rango normal de precipitación.

Finalmente, indicó que en octubre se esperan condiciones de normales a ligeramente por arriba de lo normal en el Noreste, Norte y Noroeste de México, así como en Baja California Sur y los estados del Centro-occidente del país. Se esperan también ligeros déficits de precipitación en Baja California, algunas regiones del centro de Sinaloa, Durango y Coahuila y, sobre todo, en Oaxaca. Para el resto del país se esperan condiciones de precipitación dentro de los parámetros normales.

En el Foro, que se realizó en Ixtapa Zihuatanejo del 6 al 7 de mayo, participaron los responsables de meteorología de la Comisión Nacional del Agua y de la Dirección General de Protección Civil de todo el país, así como especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de México; el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, la Comisión Federal de Electricidad, la Secretaría de Marina y el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias.

**ooOoo**